

► Portada de la revista Time, con Donald Trump como persona del año, publicada el 12 de diciembre del 2024.

# Las razones de Time para elegir por segunda vez a Donald Trump como la “Persona del Año”

**Según la influyente revista**, el presidente electo de Estados Unidos “organizó un regreso de proporciones históricas” e “impulsó un realineamiento político único en una generación”. El republicano ya recibió el título en 2016, después de su primera victoria en las urnas.



## Fernando Fuentes

“Durante 97 años los editores de Time han estado eligiendo a la Persona del Año: el individuo que, para bien o para mal, hizo más por dar forma al mundo y a los titulares de los diarios durante los últimos 12 meses. En muchos años esa elección es difícil. En 2024 no lo fue”. Así describe la influyente revista estadounidense su decisión de escoger por segunda vez a Donald Trump como el ganador de este galardón.

El presidente electo de Estados Unidos también recibió el título en 2016, después de su primera victoria en las urnas, y ahora se suma a un selecto grupo de personas que han sido elegidas dos veces. El club incluye a los tres últimos presidentes que han estado en dos mandatos: Bill Clinton, George W. Bush y Barack Obama. Franklin D. Roosevelt es la única persona a la que se le ha otorgado el título tres veces, consigna el diario The New York Times.

“Desde que comenzó a postularse a la presidencia en 2015, tal vez ningún individuo haya desempeñado un papel más importante en cambiar el curso de la política y la historia que Trump. Sorprendió a muchos al ganar la Casa Blanca en 2016, luego dirigió a Estados Unidos a través de un mandato caótico que incluyó el primer año de una pandemia,

así como un período de protestas a nivel nacional, y que terminó con su derrota en las elecciones por 7 millones de votos y provocando el violento ataque al Capitolio de Estados Unidos el 6 de enero de 2021. Los inversores inteligentes apostaron a que habíamos presenciado el fin de Trump”, escribió Sam Jacobs, editor jefe de Time, en un artículo titulado “Por qué Donald Trump es la Persona del Año 2024 de Time”.

Respecto a cómo Trump logró ganar las elecciones presidenciales de este año y asegurar su retorno a la Casa Blanca el próximo 20 de enero pese a los incidentes en el Capitolio de 2021, Jacobs dice sobre Trump: “Si ese momento marcó el punto más bajo de la carrera de Trump, hoy estamos presenciando su apoteosis. En el umbral de su segunda presidencia, todos nosotros, desde sus partidarios más fanáticos hasta sus críticos más fervientes, vivimos en la era de Trump”.

“Despachó a sus rivales republicanos en un tiempo casi récord. Durante semanas hizo campaña principalmente desde la sala del tribunal de Nueva York, donde sería condenado por 34 delitos graves. Su único debate con el presidente Joe Biden en junio llevó a la eventual salida de su oponente de la carrera. Dieciséis días después, sobrevivió a un intento de asesinato en un mitin de campaña. En la carrera que siguió superó a la vicepresiden-

ta Kamala Harris, arrasando en los siete estados clave y emergiendo de las elecciones en el apogeo de su popularidad”, agrega.

A juicio del editor jefe de Time, “Trump ha transformado la política estadounidense en el proceso”. Según Jacobs, el republicano “ganó ampliando su base, aprovechando la frustración por el aumento de los precios y beneficiándose de un giro global contra los gobernantes en el poder. Con esos vientos de cola, las encuestas de salida sugieren que obtuvo el mayor porcentaje de afroamericanos para un republicano desde Gerald Ford y el mayor número de votantes latinos de cualquier candidato republicano desde George W. Bush”.

Y no solo eso. Jacobs destaca que “las mujeres suburbanas, cuyo enojo por las restricciones a los derechos reproductivos se pensaba que era un baluarte para los demócratas, no se alejaron de él, sino que se acercaron a él. Se convirtió en el primer republicano en 20 años en obtener más votos que el demócrata, y 9 de cada 10 condados estadounidenses aumentaron su apoyo a Trump a partir de 2020”.

“Ahora vemos cómo los miembros del Congreso, las instituciones internacionales y los líderes mundiales se alinean una vez más con sus caprichos. El carrusel de personajes del mundo Trump gira de nuevo. Esta vez creemos saber qué esperar”, escribe el editor jefe de

Time. “Los partidarios aplauden incluso sus promesas de vengarse de sus enemigos y dismantelar el gobierno. En cuestión de semanas, Trump regresará a la Oficina Oval con sus intenciones claras: aranceles a las importaciones, deportar a millones y amenazar a la prensa. Poner a RFK Jr. a cargo de las vacunas. Guerra con Irán. ‘Todo puede pasar’, nos dijo”, añade Jacobs.

Si bien Time reconoce que “Trump está una vez más en el centro del mundo y en una posición más fuerte que nunca”, la revista advierte: “Aunque la presidencia estadounidense ha evolucionado a lo largo de estas eras, su influencia no ha disminuido. Hoy estamos presenciando un resurgimiento del populismo, una creciente desconfianza en las instituciones que definieron el siglo pasado y una fe erosionada en que los valores liberales conducirán a una vida mejor para la mayoría de las personas. Trump es al mismo tiempo agente y beneficiario de todo ello”.

Con todo, Jacobs justifica así la elección del republicano para el galardón de este año: “Por organizar un regreso de proporciones históricas, por impulsar un realineamiento político único en una generación, por remodelar la presidencia estadounidense y alterar el papel de Estados Unidos en el mundo, Donald



Trump es la Persona del Año 2024 de Time".

### Relación tempestuosa con Time

El reconocimiento entregado por la revista estadounidense, "que algunos descartan como una autopromoción efecista", señala The New York Times, data de 1927, cuando Time eligió a Charles A. Lindbergh, quien realizó el primer vuelo en avión transatlántico sin escalas, como Hombre del Año. Time cambió el nombre de "Hombre del Año" a "Persona del Año" en 1999, recuerda el periódico.

El título se ha otorgado a personajes complejos e incluso odiados de la historia, incluidos Hitler y Stalin.

El galardón fue compartido por el presidente Joe Biden y su compañera de fórmula, Kamala Harris, después de su victoria en la carrera presidencial de 2020. El año pasado Time seleccionó a la superestrella del pop Taylor Swift, quien apareció en la portada de la revista con uno de sus gatos envuelto alrededor de sus hombros.

El presidente electo de Estados fue el elegido "Persona del Año" 2024 dentro de un listado de diversas personalidades que incluía a Kamala Harris, Kate Middleton, Elon Musk, Yulia Navalnaya, Benjamin Netanyahu, Jerome Powell, Joe Rogan, Claudia Sheinbaum y Mark Zuckerberg, según consigna la cade-

na Sky News.

The New York Times destacó que Trump ha tenido una relación tempestuosa con Time. Después de ser nombrado "Persona del Año" en 2016 describió a la revista como una publicación "muy importante" y dijo que le había otorgado un "tremendo honor".

Pero Trump, que había ganado una carrera presidencial polarizada en la que perdió el voto popular, se irritó con la portada de Time, que lo describía como "Presidente de los estados divididos de Estados Unidos". "No he dividido", objetó en una entrevista con Matt Lauer en el programa "Today", de la NBC, y agregó: "Vamos a recomponerlo. Y vamos a tener un país que estará muy bien sanado".

En 2017 Trump dijo que lo más probable es que lo hubieran nombrado "Persona del Año" por segundo año consecutivo si no fuera por su negativa a sentarse para una entrevista y una sesión de fotos. Time desmintió esa afirmación.

Pero su frustración con la revista tiene raíces más profundas, apunta The New York Times. En 2011 afirmó que la revista había "perdido toda credibilidad" después de que lo excluyeran de una lista de personas influyentes. Y mientras se quejaba en 2013 de otro desaire a la lista, predijo que Time pronto dejaría de existir. ●



▲ Fila afuera del Madison Square Garden para un mitin de Trump.

◀ Trump en un evento de campaña, en Allentown, Pennsylvania.